

UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA
FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



**NIVEL DE CONOCIMIENTO ACERCA DE LA
ANTICONCEPCIÓN ORAL DE EMERGENCIA EN
ADOLESCENTES DE 15 A 19 AÑOS QUE ASISTEN AL
PUESTO DE SALUD SAN CARLOS. AGOSTO -
NOVIEMBRE DEL 2014 LIMA-PERU**

TESIS

**PRESENTADO POR BACHILLER
CYNTHIA NOELIA CHUPILLON GONZALES
PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE
MÉDICO CIRUJANO**

LIMA-PERÚ

2016

III RESUMEN

El presente estudio tiene como objetivo determinar el nivel de conocimiento acerca de la anticoncepción Oral de Emergencia en adolescentes de 15 a 19 años que asisten al Puesto de Salud San Carlos, Agosto – Noviembre del 2014. Estudio no experimental, descriptivo de corte transversal, la población fue 90 adolescentes de 15 a 19 años, La recolección de datos se llevó a cabo mediante un cuestionario con 14 preguntas con dimensioe de estudio. Se aplicó el SPSS versión 22 y se realizó el análisis cuantitativo de los resultados, donde el total de adolescentes encuestadas la edad media es 17 años. El 67% (60) tiene un conocimiento medio, mientras que un 31% (28) conocimiento alto, solo el 2%(2) tiene un conocimiento bajo. El conocimiento acerca de la anticoncepción oral de emergencia en adolescentes de 15 a 19 años según el uso: 48%(43) de las encuestadas refieren que utilizarían después de la relación sexual, el 41%(37) refieren que utilizarían al día siguiente de la relación sexual, Según indicaciones del fármaco: el 36% refieren que se usa cuando no hay protección, un 22% refiere que es para evitar el embarazo. Según mecanismo de acción: el 38%(34) refiere que los anticonceptivos orales de emergencia actúan impidiendo la ovulación, un 28%(25) refiere que no permite la fecundación, un porcentaje similar de 26%(24) refiere que es abortivo. Según efectos secundarios: 50%(45) solo han tenido sangrado esporádico a causa del anticonceptivo oral de emergencia, el 33%(30) no tiene ningún efecto secundario, y el 17%(15) han tenido nauseas, vómitos y sangrado en algún momento. A pesar de presentar actitudes medianamente positivas ante el método es necesario aplicar las políticas de salud en las adolescentes.

Palabras clave: conocimiento, anticoncepción oral de emergencia.